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烟花爆竹少了 年味更清新了
更多申城市民在马年新春选择了绿色与环保

! ! ! !除夕夜，家住徐汇苑的范秀凤
女士一家并没有像去年一样到小区
广场上去放几个“高升”，而是早早
在屋里挂上彩灯，贴上“福”字，温暖
的“年味”中，举家团圆、其乐融融。
在本报连续 !"多天发出“少放

烟花爆竹，健康文明过年”的倡议
后，昨夜今晨，记者走访本市多个小
区，耳边隆隆的爆竹声少了，眼前
“满地落红”的场景少了。像范女士
一样，许多市民正“移风易俗”，在马
年新春，选择了绿色与环保。

电子鞭炮受欢迎
昨晚，记者来到天钥桥路上的

徐汇苑小区，#时许，西广场上的社
区消防车和义务消防员就位，物业
“严阵以待”，但前来放鞭炮的居民
仅寥寥数人。零时过后，保洁员在广
场上洒水，确保没有明火后将现场
清理完毕。记者在现场明显感受到，
尽管远方不时传来零星鞭炮声，但
整个徐汇苑小区却一片宁静祥和，
小区主干道上看不到一丝鞭炮屑。

家住 $号楼 %%"&室的杨素贞
阿姨和女儿、外孙女吃完年夜饭，就
来到楼下“放”电子鞭炮。“噼噼啪
啪”的脆响中，一家三代迎来新的一

年，杨阿姨的脸上写满了幸福。杨阿
姨告诉记者，今年春节前夕，物业就
在每幢楼前贴出公告，号召居民响
应倡议，少放、不放鞭炮，她觉得这
个倡议很好。“现在的烟花爆竹价格
都不低，几分钟就放完了，有些奢
侈。我觉得还是放电子鞭炮好，既喜
庆又安全，还不会污染环境。”
“我们今年取消了往年一直举

办的烟火会，年前新买了一批电子
鞭炮挂在每幢楼前，居民们都说
好。”航新物业工作人员宋先生说。

小区鞭炮屑少了
与徐汇苑类似，闵行区景联路

万科燕南园内也是一片静悄悄，空气
中几乎没有鞭炮燃放过后带来的火
药味。小区门口，物业布置了新年小
景，一块倡议少放鞭炮的签名板上，
已经有几十位业主签名。业主王华
说，今年除夕放鞭炮的居民明显减
少，路面铺“红地毯”的场景不见了，
左邻右舍一起为保护环境做贡献。
小区保洁员告诉记者，往年除

夕燃放烟花爆竹，烟雾在楼群间萦
绕难散，鞭炮屑撒落在绿化带和景
观水域中，清理起来很麻烦。今年，
鞭炮屑明显减少，工作量也下降了。

各种方式迎新春
昨夜今晨，不少市民拿出了实

际行动，响应本报“少放烟花爆竹
健康文明过年”的号召，用其他方式
迎接新年。静安区家庭教育指导中
心主任陈小文在微信朋友圈里写
道，“陈府的新春传统———亮灯仪式

隆重登场！不放烟花和爆竹，让光亮
引领我们走进新的一年！”
不过，记者也发现，仍有一部分

不文明燃放的情况存在，直接或间
接影响了他人。昨晚 %%时许，陕西
南路上，有人在狭窄的人行道上放
鞭炮，乱绽的鞭炮屑惊得夜归的路
人快步离开。有居民表示，放鞭炮的
初衷是为了辞旧迎新图个吉利，应
该文明燃放，自觉维护社会公德，不
危及他人安全、不影响他人休息。

本报记者 左妍

! 火灾同比下降!!"

除夕夜全市火灾大幅下降，除
夕%&时至初一%时，消防部门共受理
火警%!'起，比去年同期下降''(。
! #$%&'小时浓度同比下降!'"

凌晨%时，本市)*!+,小时浓度
达最高峰值———!#"微克-立方米，
但比去年最高值降低',(。截至上
午%"时，本市空气质量指数（./0）
达!$"，为五级重度污染。“1上海
发布”提醒：今天本市大气扩散条
件仍然很差，不适宜燃放烟花爆
竹，建议市民尽量别放。
! 烟花爆竹残屑同比减少())吨

昨夜今晨，本市2万余名节日
加班的环卫工人共清扫烟花爆竹
垃圾$""余吨，比去年下降%""吨。

（郭剑烽）
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! ! ! ! (月 *)日 除夕

天气 晴

%3 时 2"分，普陀区长寿
路派出所警队食堂，除夕值班
的民警们正围着一张小桌吃
年夜饭。简简单单几道菜，风
卷残云，不一会儿都吃完了，
这可能是我吃过的最快一顿
年夜饭。派出所副所长吴雯
告诉我，这就是民警吃饭的风
格，因为随时可能接到警情，
扔下碗筷就得出发。
“你别期望太高，可能碰

不到什么有意思的事。”在休
息室，民警姜跃东对我说，除
夕夜是一年中“最太平”的日
子，接警都是些鸡毛蒜皮的小
事，即便在平时，他们的工作
常态也大多如此。在接下来
的两个小时里，老姜带着我出
了两次警，还在派出所协调了
一起纠纷，都是类似放烟花溅
到路人、卖场栏杆勾破顾客衣
服之类的小矛盾，大多数时候
民警到场两边劝一劝，问题马
上解决。

入夜，!%时，派出所的大
门被推开，民警带来一位迷了路的
老太太，她被附近小区保安发现独
自坐在路边的小花园，于是就报了
警。老人思路有些不太清楚，但说得
出名字和家庭地址，民警一边查实
她的身份，一边让她坐进休息室，送
上热水点心。老人狼吞虎咽，她说自
己一天没吃饭，已经饿坏了。
老人告诉记者，她今年 33岁，是

一位退休中学物理老师。“我要去学
校给学生们上课，他们物理和英语不
好要补课，可是走着走着就迷路了。”

我听了有些难过，老人教了一
辈子书，即便已经忘记了回家
的路，却还牵挂着自己的学生。
不一会儿，民警联系到了

老太太的家人，女儿说母亲独
自住在宜川路地区，患老年痴
呆症，经常走失。家属感谢民
警找到老人，却又推脱住太远
不方便来接，听得民警直摇
头，但总不见得让老太太在派
出所过年，于是扶她坐上警
车，送到附近的宜川路派出
所。据说那边的警察都认识她。

宜川路派出所的民警一
看到老人，像学生一样都站了
起来：“毛老师，您又来了。”
民警说，老人已经走失无数
次，每一次都被送回他们这
里。送毛老师回家，已经成为
了他们的例行工作。
告别了老人，直奔玉佛寺

新年祈福法会现场，这是新年
来临前的最后一项任务：维持
现场秩序，让上万名市民顺利
祈福。当第 %"&声钟声响起，绚
烂的烟花在天空绽放，耳边“新
年快乐”的祝福声此起彼伏。
“太平无事，我就说会很

淡吧。”身边的老姜对我笑笑，
似乎在安慰我没有采访到什

么劲爆的新闻，我没作声，但心里却
已经有答案。老姜说的没错，枪林弹
雨的“警察故事”是电影，现实中的
“警察故事”往往平淡而琐碎。但这
背后，是“老姜们”的坚守、奉献和牺
牲。正是因为不回家过年的他们，毛
老师找到了回家的路；争吵双方握
手言和；人们可以在有序中祈福。
我问老姜有什么新年愿望，他

想了想说：“最好每天都像今天这
样太平。”这是他的梦想，也是我
们的。 本报记者 李一能

辞旧迎新 绿地接手申花
豪言“三年交出一份满意的成绩单”

! ! ! !蛇年除夕，绿地集团接手申花
一事终于尘埃落定。昨天傍晚，绿地
通过官方渠道宣布，与申花联盛足
球俱乐部正式签署资产转让协议。

昨天凌晨 '时多，原申花投资
人朱骏在自己的微信朋友圈里发
了一张图片，图中他背朝镜头坐在
康桥基地的食堂内，面对的是王大
雷、戴琳和宋博轩 2人，这 2人也
正是朱骏在离开申花前，最后出售
的 2名主力。除了图片，朱骏还配
发了一条文字，大意便是透露自己
将正式离开申花。

绿地接手申花一事传闻已久，

绿地集团董事长张玉良去年在北
京大学作讲座，以及今年初参加上
海两会时，都毫无忌讳地谈到了这
个问题，且都没有否认。在最近一
次的公开露面中，张玉良就表态
称，“上海足球与上海地位以及国
际影响力都不符，上海足球需要绿
地的时候，我们会尽全力支持上海
足球和上海体育事业。”张玉良还
表示，绿地将会用 2年时间，让申
花交出一份满意的成绩单。

至此，!""3 年入主申花的投
资人朱骏，转让出自己所持有的
!&+,(的股份，绿地则将与申花剩

下的五大股东商议股份架构的重
组。有消息称，朱骏方面会得到 %+,

亿元左右的股权转让金，至于申花
的遗留债务问题，绿地表示将与有
关方面协商处理。

!&日，申花刚刚结束西班牙
拉练回沪，球队将在大年初三重新
集结，备战 2月初开幕的中超联赛
……从上赛季初爆出股权纠纷，德
罗巴、阿内尔卡等巨星出走，到上
赛季结束传闻迁往昆明，这支国足
最老牌俱乐部，终于在农历马年到
来之际，给关心自己的申城球迷吃
下了一颗定心丸。本报记者 许明

今起3号线缩线运营
春节小长假专项整治沉降问题

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）今天
（2%日）起，地铁 2号线水产路站
至江杨北路站区段将开始沉降专
项整治。从今天起的 3天即春节
小长假（正月初一至初七）期间，2
号线实行缩线运营：上海南站站
至水产路站正常运营，宝杨路站
至江杨北路站临时停运。停运区
段由地面公交替代驳运。!月 3日
（初八）节后首个工作日 2号线全
线恢复正常运营。

根据客流数据判断，春节 3

天的网络日客流为全年最低，包
括 2号线在内的全网各条线路的
客流较日常显著下降，降幅达到
,"(左右。因此，选择这一时段进

行专项整治，可以把对市民乘客
出行的影响降到最小程度。
专项整治施工期间，2号线北

段的宝杨路、友谊路、铁力路和江
杨北路四站临时封站，水产路站为
北段终点站。从水产路站至停运区
段的宝杨路、友谊路、铁力路和江
杨北路的交通往来方式，由地面 %,

辆公交配车替代驳运，站站停靠，
运营间隔不大于 2"分钟，并覆盖
原有上述地铁站首末班车时间，届
时车站将有详细指引。
春节专项整治期间，2号线与

'号线原有共线运营模式不变，2
号线与全路网其他线路的换乘方
式也保持不变。

季建业严重违纪违法

被开除党籍移送司法
! ! ! !新华社北京 ( 月 *) 日电 日
前，中共中央纪委对南京市委原副
书记、原市长季建业严重违纪违法
问题进行了立案检查。
经查，季建业利用职务上的便

利为他人谋取利益，本人或通过其
亲属等人收受巨额财物；道德败坏。
季建业的上述行为已构成严重违纪
违法，其中受贿问题已涉嫌犯罪。依
据《中国共产党纪律处分条例》的有
关规定，经中央纪委审议并报中共
中央批准，决定给予季建业开除党
籍处分；将其涉嫌犯罪问题及线索
移送司法机关依法处理。
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